

EL PUEBLO

Subscripción: Una peseta al mes

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficinas y talleres: Cosario, 8

Señor Ministro de Gracia y Justicia

Nosotros somos un pueblo bien labrado, pero mal servido por la Justicia, que en su persona tiene tan alta representación. Cuando acusamos, no lo hacemos ni siquiera con los acentos apasionados que la indignación natural justificaría siempre. Lo hacemos con palabras que expresan el dolor de nuestras heridas, más que la rabia de nuestra desesperación. Nosotros nos dolemos de la injusticia que la justicia hace en nuestras cosas y personas; pero también del desprestigio que tal arte de vida ocasiona a los tribunales de Justicia. Somos defensores de nuestra paz; pero también defensores de la vuestra, de la de todos.

Si alguien comenta nuestras desgracias, le agradecemos la buena voluntad con que lo hace; pero no nos congratulamos de las frases irreverentes que puede incluir en su comentario. No aspiramos a detraer, sistemáticamente, por espíritu de rebeldía.

Aspiramos a restaurar las heridas, a consolar el dolor, y anormalizar la función que fue perturbada por las negras imposiciones de la realidad. Esa es nuestra actitud.

¿Cree vucencia que quien así procede no se merece un excepcional trato? Lo excepcional del trato á que aludimos no puede estribar en otra cosa que en la celeridad del remedio que se aplique. Nuestra denuncia contra los jueces y magistrados que en Almería son amigos y auxiliares del cacique, no ha podido ser ni más grave ni más respetuosa. Más que denuncia ha sido el grito instintivo del que se ve sorprendido por las llamas de un incendio, en su propia casa. Frente a un hecho de esta naturaleza, no cabe vacilar. La obligación de vucencia es acudir inmediatamente con el arsenal de herramientas más propias para sofocar el mal, para apagar el incendio.

Para nosotros no es Europa la que arde. La que arde y nos devora entre las llamas de su incendio, es la gerarquía de los jueces de Almería, en ciertos puntos.

Acudir con prisa es lo humano; socorrer con presteza es lo piadoso; amparar con toda celeridad es lo obligado.

Esperamos de vucencia toda esa prisa, toda esa presteza, toda esa caridad.

La pedimos agoviados por una necesidad irrefrenable.

Las cosas de Cervantes

El caso Abadfe

Los odios que al señor Cervantes se profesan, son una cosecha suya. El siente odio hacia mucha gente; él siembra odio en el corazón de mu-

chos hombres, y él recoje una abundante cosecha de ellos en toda la ciudad. Si sembrara trigo, trigo recogería.

Otro de los funcionarios de Hacienda que fueron víctimas del odio del señor Cervantes lo fue el culto letrado y celoso oficial de Hacienda D. Cristóbal Abadfe.

No nos explicamos por qué fué este señor empleado objeto de los odios del cacique; pero el caso fué, que lo fué. Tal vez el señor Abadfe no comulgaba en las ideas conservadoras del señor Cervantes; quizá le eran más simpáticas las actitudes, y tendencias políticas del señor Maura. ¿Quién sabe si no fué lo uno, ni lo otro! A veces le bastó al señor Cervantes, para que le brote un odio en el corazón, el ver que se le desatiende cuando pide un voto. Fuere por la causa que fuere, el caso fué que el señor Cervantes se decidió á perseguir también al señor Abadfe, funcionario de Hacienda. La persecución la llevó á cabo con el procedimiento empleado contra el señor Corbió. Pidió su traslado, el ministro del ramo lo firmó y el señor Abadfe tuvo que salir para Tarragona.

Eso de salir trasladado en un momento, abandonar el bufete, dejar á la esposa y á los hijos, quizá para mucho tiempo, y llevarse por toda compañía la idea de que hay á espalda nuestra un hombre poderoso que nos persigue, hasta Tarragona y hasta más allá de Tarragona, es un lance que al hombre menos exaltado le sacaría de quicio. El señor Abadfe, no tenía en este lance ni siquiera la idea consoladora de que su vacante iba á beneficiar la ambición de algún compañero. No se trataba de hacer un bien á nadie; se trataba solo con este traslado, de causarle un daño á él. Esa es la característica de casi todos los actos públicos del cacique, hacer el mal.

Por este medio, el hogar tranquilo y burgués del señor Abadfe, quedó deshecho para mucho tiempo; la esposa amante y los hijos, privados de la compañía de su padre; el señor Abadfe entregado en tierra extraña, á la desesperación de su soledad.

Alguien dijo que el señor Abadfe había muerto; el aura de la popularidad se alzó en Almería al conjuro de esta triste nueva. Esa popularidad estallante, ante el supuesto de la desgracia del señor Abadfe, era más que un homenaje de respeto al hombre perseguido, una protesta viva contra su perseguidor. Las cosas son así.

Quien hace el mal por placer, engendra el odio de las gentes, aún de las más apartadas de las luchas del vivir.

El señor Abadfe, no había muerto afortunadamente. La que había muerto era la paz de su espíritu, las ilusiones de su juventud trabajadora, la alegría de sus hijos, que en vano preguntaban á su madre por papá, á quien un cacique poderoso había deportado sin razón!

Volvió el señor Abadfe no hace mucho días á esta Delegación de Hacienda. Sin saber cómo, ni por qué

causa, fué trasladado nuevamente de Tarragona. Quizá la intención era seguir causándole daño con nuevos traslados; pero no se hubieron de fijar en el Ministerio de que la vuelta del señor Abadfe á la ciudad de Almería era una reparación. El señor Abadfe vanía á su tierra muerto de miedo. ¿Volver á Almería sin haber contado de antemano con la voluntad del cacique, era un peligro de nuevos males! El señor Abadfe, hombre bueno, poco luchador, hambriento de las caricias de su mujer y de sus hijos, agoao á las luchas con el cacique, hubo de pensar que lo más conveniente era visitarlo y convencerlo de que su reintegro en la Delegación de Hacienda de Almería, no obedecía á ninguna habilidad, ni intriga, ni reclamación propia. Su aspiración era dejar consolidado su nuevo traslado, sin arróstrar el enojo injustificado del señor Cervantes.

Fuó á verle, le habló, le expuso los motivos de su visita y de su conducta. El señor Cervantes le oyó, y después de oírle, con la cara llena de soberbia, la mirada enajada de ira y los hombros por el cielo, le dijo algo parecido á esto:

—Hí vuelto usted á Almería en contra de mi voluntad y siento anunciarle que estará usted poco tiempo en su nuevo destino.

Aún no se ha cumplido la profecía. Nosotros haremos por que esa profecía y todos los anunciados males del cacique no se cumplan en lo sucesivo. Queremos vivir en paz, y que en la paz vivan todos los funcionarios que al cacique temen.

Para que estos deseos nuestros tengan el debido cumplimiento, bastará con que el odio al cacique cunda por la ciudad. Bastará con que el escándalo se haga en derredor de está conducta suya.

El señor Abadfe es un jove trabajador, es un letrado discreto, es un funcionario digno, tiene derecho al respecto de todas las autoridades, y de todos los caciques. Sus amigos, sus parientes, sus correligionarios, si está afiliado á algún partido, aumentarán la corriente del odio que á los pies del señor Cervantes pasa como un río embravecido.

Comentario de "El Radical", de Madrid

Nuestro colega madrileño comenta el telegrama de protesta que nosotros le remitimos apenas fuimos objeto de los atropellos del otro día, con el siguiente comentario.

Dice así:

«Entre justicias y matones anda el juego, y el objeto de éste es ahogar la voz acusadora de un periódico que, documentalmente, prueba la podredumbre de la justicia histórica. ¿Se da cuenta de la transcendencia de los sucesos el Sr. Burgos y Mazo?»

Podría estar equivocado el diario «El Pueblo», y la actitud chulesca de ese cacicenco, agraciado con los favores de Temis, da fuerza probatoria á

las denuncias, por nuestro colega formuladas. Ciertamente, no son necesarias esas actitudes de baratería, para que aposte el hedor de la justicia histórica. Desde que se habló de la «guazú» judicial, es más difícil ver una llave de ley que abra las puertas de los Tribunales, que dar con una aguja en un pajar. De suerte que, las violencias de que se ha hecho víctima al diario «El Pueblo», no hacen más que agregar á la prevaricación —si existe— el escándalo.

No cabe dudar, Sr. Burgos y Mazo, que la Justicia en Almería huele á olla podrida. El presidente de la Audiencia, el fiscal, un magistrado y el juez de instrucción, son acusados documentalente. A esas venerables figuras de la Justicia, se las relaciona con un escandaloso sumario de la Junta de Obras del Puerto, que, como muchas de sus similares, no es precisamente Junta de edificación. Y en ese batiburrillo queda desprestigiado el Poder judicial, sin cuya garantía los pueblos se convierten en feudos, hasta que la reacción de los de abajo voltea el indigno tinglado de la arbitrariedad y el desafuero.

No puede consentirse que se repitan impunemente los hechos denunciados en el telegrama de nuestro colega «El Pueblo», de Almería, tiene perfectísimo derecho á acusar á los jueces que cree prevaricadores, y la Justicia, lejos de oponerse á la acción fiscal, si se inspira en un recto criterio, debe aprovechar el concurso de dicho periódico para esclarecer la verdad, exigiendo responsabilidades á los jueces si prevaricaron, ó al periódico si calumnió. Lo inadmisibile, porque es netamente africano, es que las autoridades protejan á los matones encargados de ahogar la voz de quien, cumpliendo un deber de ciudadanía, señala las llagas de la Justicia, para que se les aplique el castigo.

Por de pronto el bandillaje de los secuestradores de «El Pueblo», ha servido para que, sin conocer las pruebas, creamos que en Almería la Justicia tiene focos de pestilencia, que es preciso combatir. Esta es la consecuencia de la hazaña de los matones al servicio del secretario de la Sección facultativa de la Junta de Obras del Puerto. Hazafia que no puede ni debe repetirse, pues legalmente y por imperativos éticos, ha de ampararse á «El Pueblo» en su campaña, y si calumnia ya se atendrá á las responsabilidades, pero si prueba la prevaricación, todo el rigor de la Ley debe caer sobre los jueces vucenales.»

EL MITIN DEL PUERTO

Aumenta el entusiasmo de los obreros con motivo del mitin que se ha de celebrar el domingo próximo en el Puerto, para protestar del cacique señor Cervantes.

Hemos recibido adhesiones valiosas de varias sociedades obreras q

mandarán representantes á dicho acto.

Los pescadores, que fueron las eternas víctimas del señor Cervantes, están dispuestos á exponer con toda claridad los motivos que determinaron la odiosidad del cacique. Algo sabemos nosotros de ello, y bastará decirlo para que la indignación de las gentes, estalle. Un día, como era costumbre, mandó el ingeniero á un ordenanza á la pescadería á por el pescado que había de consumir en su casa. La noche anterior, fué noche de temporal, y los trabajadores del mar apenas si cogieron el pescado necesario para dar de comer á sus hijos. Renegaban de su mala suerte, cuando el ordenanza del ingeniero solicitó la parte que correspondía á su amo. Los pescadores siguieron renegando de su mala estrella y acaso no repararon en el ordenanza. Apercibido de ello un encargado de la venta, remató todo el pescado, y entonces ofreció la parte que correspondía al ingeniero, según el ordenanza; pero cuentan que éste indignado se negó á aceptarlo y contó cuanto había sucedido á su jefe Cervantes, el cual, fuera de sí, ofreció lanzar sobre los pescadores todas las desgracias imaginables.

Y tal como se lo propuso lo hizo. Desde aquel día los pobres obreros del mar, sufren la enemiga del cacique. Un día—ya lo hemos dicho—la draga lanzó sobre las humildes viviendas de los pescadores, las inmundicias recogidas del fondo del mar. El daño que causó á éstos fué grande. Pero no se conformó con ello. Desde aquella fecha, cogió el látigo y lleva á los obreros de zana en zana, en la cuestión de la Pescadería. Hay otros agravios que vengar, de los cuales se ocuparán los pescadores en el mitin.

Las sociedades obreras que se han adherido al acto, también expondrán sus quejas. El mitin promete ser un éxito. El entusiasmo crece cada día. Invitamos á todos los ciudadanos para que concurran al acto, que se celebrará el domingo á las cinco y media en la Pescadería.

Lo que dice la Prensa...

Lector:

Yo soy una vieja prensa, que puso gran empeño en contribuir al triunfo de una empresa noble. Cuando me entregué á los luchadores que reclamaron mi modesto servicio, no pensaba que fuera este de tal magnitud. Sostener sobre mis costillas las planas de un periódico, que tira miles de ejemplares, es una cosa imposible. Apesar de ello, me comprometí, y las prensas, por ser viejas, por haber tenido su mayor apogeo en los tiempos hidalgos, que ya pasaron, saben cumplir sus compromisos. Aquí me tienes pues, lector, sudando tinta, por servirte y por servir á los luchadores que se reunieron sin saber como, para emprender la mejor cruzada, que han visto, todas las viejas prensas, mis compañeras, en el transcurso de los siglos.

Aunque no lo creas, sobre mi cuerpo de hierro, se clava el pensamiento de los que escriben en EL PUEBLO, como si yo fuera de cera, y no de hierro. Tú lector pasas la vista por los renglones y te emocionas, ó te indignas, ó te desesperas... yo, pobre de mí, sufro de otra manera; las letras parecen de fuego, y me abrasan desesperadamente. Quisiera sustraerme á estos efectos, acordándome de que soy un objeto insensible, é inanimado, pero no puedo. Hay tal intensidad en los relatos, son tan sinceros,

tan contundentes que hasta el hierro arde de pasión, de odio y de ira.

Como llevo sufrido tanto en estos días, me atrevo á discurrir por mi cuenta cual sería la compensación de tantos males como padezco. Después de conocer las hazañas del cacique; luego de haber sentido en mis entrañas el dolor de la hija de Corbí, bella en su martirio, buena en su desamparo, noble en su odio; después de conocer tantas infamias del cacique, yo te pido lector amigo, que me inspires en el siguiente propósito: No se me oculta, que EL PUEBLO, se tirará en breve, en una máquina moderna; no se me oculta que será grande, y se olvidará de mí, pronto. Pues bien, quiero, que cuando el cacique sea vencido, cuando Almería triunfe, cuando vuelva la paz á la bella ciudad, á la cual me traigo el destino, el número de EL PUEBLO, que dé cuenta de tales asombrosos acontecimientos, se imprima en la vieja prensa, que hoy te habla.

Lector, que por el solo hecho de leer esta hoja, ya eres un hombre bueno y noble; por tu bondad, y por tu nobleza, recuerda esta petición de tu servidora

LA PRENSA

Las sociedades obreras

En Almería, la organización obrera anda totalmente desorganizada. Hay sociedades cuyos socios saben resistir á todas las presiones autoritarias y se mantienen dentro de una independencia absoluta. Hay otras que viven supeditadas al cacique. Hay otras que sólo existen en el papel... EL PUEBLO va á dedicar á esta cuestión un interés grande. Vamos á sanear el ambiente, y queremos que no quede un rincón de la ciudad libre de nuestra estrecha vigilancia. Para esta labor, contamos con la cooperación de gran número de obreros. Dentro de poco las sociedades obreras, serán aquellos que se compongan de obreros; las que hoy pasan por tales, tendrán que presentarse al público como son, ó tendrán que conformarse con que nosotros hagamos su presentación. En Almería está todo desquiciado, y nuestra misión es encauzar la vida de la ciudad por los senderos del bien.

Sursum Corda

Cuando se dá un tajo en el muro que contiene el agua de un pantano, por pequeña que sea la sangradura, el romanso se agita y el líquido se despeña en chorros espumosos, juguetones y vocingleros. Si el corte fué discreto y bien intencionado, en vez de extraviarse el preciado elemento en vistosa cascada ó en dañable torrentera, se reclinará prudente y lleno de vida sobre lecho de jugoso césped, deslizándose por los cañeros del amplio cauz que ha de conducirle á humedecer benéfico las tierras sedientas de lozanía y feracidad. Así, EL PUEBLO, golpeó furioso en el dique de la charca, estremeció el agua que en quietud de muerte se corrompía y emponzoñaba y, abierta la brecha, saltaron los charros limpios y bulliciosos en busca del cauce sobre el que hablan de discurrir alegres y vivificantes, para gloria de esta bendita tierra y desesperación de los que solo viven en el agua muerta, corrupta y cenagosa.

Al conjuro de la hoja volandera Almería despertó, la muerria desesperante que la consumía ha sido ahu-

yentada, el sentimiento de dignidad que ultrajado y pisoteado se habia escondido en lo más íntimo, ha salido á la superficie ansioso de desbordarse y, ya la opinión, se manifiesta en copiosos raudales de entusiasmo, por las ideas generosas y liberatrices que han de romper la argolla infamante que la tiene aherrojada y oprimida.

Jamás se ha visto tamaño movimiento de adhesión, semejante explosión de simpatía por una campaña que como esta vá encaminada á señalar y fijar la incompatibilidad absoluta que existe entre el soberbio y descarado funcionario—cacique y el pueblo sano, sencillo, trabajador y honrado de Almería y á descubrir la farsa que le ha permitido adueñarse de vidas y haciendas moviendo á su capricho y para su exclusivo interés todos los resortes de la influencia poderosa arriba y del miedo, la necesidad ó la avaricia abajo.

¡Levantad los corazones, que aún es tiempo de redimirse del pecado de tan mansa é inexplicable paciencia!

LA UVA

Nos pasamo la vida hablando del problema de la uva; y se habla del problema, como rezan los que no creen en la eficacia del rezo. El mal es ese. Valiera más que no habláramos, que no no dijéramos una palabra de nada; si no estamos dispuestos á que el mal termine rápida y definitivamente, vea como sea. Al declararse la guerra europea, comenzaron los periódicos á ocuparse del problema uvero. Se pensó en la Asociación, y no se hizo; se pensó en pedir el auxilio del gobierno y no se pidió en términos enérgicos; se pensó en muchas cosas y no se llevó á la práctica ninguna.

En la Junta de Defensa, que pudo hacerse una labor provechosa, amenazando con mitines y motines si se nos dejaba abandonados á nuestra suerte, estaba el ingeniero, el cacique, y el presidente de la Cámara de Comercio, que tenía que negar lo que hiciera como cacique, por su cargo de ingeniero; y lo que hiciera como presidente de la Cámara de Comercio, por su cargo de cacique. Y así salió todo. En tanto los días pasaban aumentaba el valor de los transportes, subía el flete de los barriles y del serrín, y llegamos á estos días en los cuales todo es zozobra, desconcierto, é intranquilidad.

Y es que los ingenieros no saben una palabra de estas cosas del problema uvero, que no son tan fáciles como las obras de un puerto; y es que los parraleros, no han pensado nunca en la necesidad de discurrir y proceder por cuenta propia para salvarse de la ruina.

La tierra tiembla

Los Sismógrafos de esta Estación Sismológica han registrado en el día de ayer un temblor de tierra poco intenso y poco próximo cuyo principio ha sido á las 23 horas 33 minutos 3 segundos.

Hora media civil (Meridiano de Greenwich).

La voz del pueblo

El cacique le quita importancia á nuestra publicación. Es la mejor prueba de que somos un enemigo poderoso y franco. Tanto como habla el cacique de nuestra insignificancia habla el pueblo de nuestro prestigio y de nuestra rebeldía simpática. Muy bien señor cacique; nosotros somos

una cosa sin valor en donde hay tantos diarios con fachada de casa grande. La cosa no admite discusión. Para el cacique la fortaleza no está en el alma, ni la inteligencia en el cerebro; para el cacique los hombres más altos son los más sabios; los periódicos más grandes los únicos que le dan miedo. Buena teoría de ingeniero y de cacique. El público no piensa así por lo visto, cuando se acerca á nosotros para felicitarnos, y nos tiende la mano agradecido. La voz del pueblo proclama nuestro triunfo, y eso nos basta.

Por lo que no hemos de parar hasta que EL PUEBLO salga con mayor tamaño. Tenemos que decir tantas cosas del cacique, que nos tememos no poderlas decir todas en nuestro diario, tal como es hoy. Por eso pensamos hacerle creer; pudiera ocurrir que se nos fuera el cacique antes que hubiéramos terminado con el arsenal de datos que poseemos. Y es por eso, nada más que por eso, por lo que queremos contar con más espacio. Lo demás no nos interesa.

El cacique puede estar satisfecho del silencio de los demás periódicos, como lo estamos nosotros. No disgustaría grandemente que hablarán. Si lo hicieran, tendríamos que repartir la gloria con ellos. Y cuando la gloria es el premio de una campaña justa, seria, razonada, noble y respetuosa, siempre da pena partir-la en pedazos.

La música

Andan á la greña los profesores de la banda municipal. De porque anda á greñas no hemos de ocuparnos entre otras razones, porque no conocemos la razón que hay para ello, ya que nadie puede sacarlo en claro; ni los propios profesores. Pero como esa banda se rige por un reglamento y los reglamentos cuando están bien hechos, tienen la virtud de concretar los deberes y obligaciones de todos nosotros pedimos al alcalde que se cumpla el reglamento con todo rigor, para que cesen los antagonismos de los dos bandos en que la banda está dividida.

AL CÉSAR...

Si fuéramos injustos, no mereceríamos el aprecio de la opinión, ni estaríamos á bien con nuestra conciencia. Queremos ser imparciales siempre, para colocarnos sobre aquellos que llevan sus pasiones más allá de la razón. Ayer fustigamos al inspeccionador de policía; hoy lo aplaudimos. Ayer prestó un mal servicio; hoy ha cumplido con su deber. Si mañana hay que censurarle ó aplaudirlo, lo haremos con la doble autoridad de los hombres que saben ser severos y justos.

Y decimos que ha cumplido su deber, porque tras de una labor pesada de investigación ha conseguido detener á un pájaro de cuenta, á uno de esos audaces rateros, que ha robado á muchos individuos apelando á toda clase de procedimientos. Sería prólogo enumerar el número de robos cometidos; pero basta y sobra con que digamos que su actuación había producido gran pánico en Almería. El caso que se llama José Moreno Rodríguez, ha ingresado en la cárcel. Muy bien, señor Sáez Sobrino.

Notas breves

Se encuentra en Almería, nuestro querido amigo D. Joaquín Oliver Mi-

EL RIO de la PLATA

Puerta de Purchena y Alfareros 1. Precio fijo Temporada de verano

Se han recibido todas las novedades para la presente estación.

Grandes colecciones de Sedas y Lanas para vestidos, blusas y adornos, Crespones china, Otomanes lisos y floreados, Escocés y Bayadera de última moda, Bengalinas, Chanting, Crespones bordados y estampados, Gasas, Vuelas, Granadinas, Tules, Géfiros novedad para camisas de caballero, Batistas, Percales, Géneros blancos y negroses pecialidad de la casa, todo a precios increíble.

Equipos completos de novia; Blusas de seda, vuela y nipsis, Echaaspes degasa, seda bordados y tul, Stores y visillos, Corsés modelos especiales para esta casa última creación de la moda, Colechas de sedas y sedalinas, Guantes, Cuellos, Puños, Corbatas, Camisas para caballero, Paraguas, Sombrillas, Cortinas, Géneros de puntos, Medias y carretines de seda, embrecorsés de hilo, Trajes punto de hilo para caballero, Saya de seda, Vestido bordados de Suiza, Delantales, chalecos seda para señoras, Mosquiteros, Trajes punto para niños, Guardapolvos, Sabanas hechas, Pañuelos, Mantelerías, toallas, Tapétes, y otra infinidad artículos.

ARTICULOS DE REGIMEN

Sayas sed a confeccionadas, a 3 pesetas.— Blusas de percal confeccionadas, a 0' 50.— Pañuelos jaraton blancos para señora docena, 1' 00.— Camisas par a caballero percales finos, colores novedad con cuello y puños a 3 pts.— Mantones manila grandes y buen fleco, a 12 pts.

Bonitos regalos a nuestros compradores

Para ver novedad y comprar barato hay que visitar esta casa

“EL RIO DE LA PLATA”

ras.—En la Calahorra ha sufrido un accidente nuestro queridísimo amigo y compañero Don Serafin Bastarreacha. Por fortuna no ha tenido consecuencias graves. Deseamos su pronta mejoría.

MINERIA

Registro

D. Juan García Gonzalez vecino de Viator solicita la propiedad de 12 pertenencias de mineral hierro con nombre de «Alemania Triunfará» n.º 33.319 del término de Almería.

Pagos al Estado

D. Juan de la Cruz Navarro Haro presenta papel pagos al Estado para el reintegro del título de propiedad y pertenencias del Registro Titulado «Demasia a Actividad» n.º 32,541 de Fondón.

Devolución

D. Tomás Zarate Arsayuelo solicita la devolución de lo depósitos constituidos referentes al registro minero «Tomasito y Maruja» n.º 332 58 Baccres.

Renuncia

D. Indalecio López Alvarez vecino de Pechina presenta escrito renunciando al registro minero titulado «Por lo que venga» n.º 33'302 de Pechina e interesa se le devuelva el depósito, que tenía constituido.

Notas municipales

Se solicita licencia por Don Angel Ochotorena para sustituir por una ventana la puerta cochera de la casa n.º 2 de la Calle de San Francisco.

El Ayuntamiento de Huéjica comunica que no existe el pase de escocación del mozo Francisco Muñoz Cortés.

Han sido devueltas informadas por el arrendatario de cédulas personales las reclamaciones que tenían formuladas contra la clase de cédula aplicada, a los señores Don Cristobal Padilla y Don Juan Murisón.

Las reclamaciones de incendios que tenía presentada don José Cañadas Muñoz, ha sido devuelta después de

informada por el Recaudador de Arbitrios Municipales.

D. Frac.º Moreno Vargas, cede el crédito que ostenta contra este ayuntamiento, en favor de doña Josefa Giménez Andújar.

Se ha solicitado permiso de este ayuntamiento, para construir varias casas, por doña Elisa Barillo Salas.

El señor Alcalde interino, ha ordenado quitar el colupio que se había colocado en la calle de Serafin.

Muy agradecido nosotros y el vecindario por haber atendido cumplidamente el ruego.

A las señoras

Acaba de llegar a esta población, hospedándose en el acreditado **H. Inglés**, como teníamos anunciado, la renombrada **corsetera granadina**, Concepción Gentil.

INFORMACIÓN

Guardia civil

Por la Guardia Civil del puesto de Adra, ha sido detenido el joven Manuel Sánchez Maldonado, fugado del domicilio materno en esta Capital hace unos 20 días.

Ha ingresado en la cárcel a disposición del señor Gobernador.

La de Purchena

Comunica que han sido detenidos Antonio García Leraín, José González Domeneh y Luis Martín Liria por considerarse autores de los disparos hechos al cura parroco de Siero, cuando este paseaba acompañado de tres niños de los que resultó uno herido.

Vacante

Se anuncia la de la plaza de Secretario suplente del Juzgado de Taberno que se procederá con arreglo a lo dispuesto en la ley orgánica del poder judicial.

Conducción

Ha sido ordenada por el señor Gobernador Civil la conducción al cuerpo, del soldado Bernabé Castañón Losente para que se incorpore al Regimiento de Infantería de la Reina en Córdoba, a que pertenece dicho soldado.

Aclaremos

Algún periódico de ayer, dice en la reseña de la última sesión muni-

cipal, que el señor Muñoz Ocaña, votó en contra del dictamen de Letrados, aconsejando a la Corporación que no entablase pleito contencioso, contra el acuerdo de este Comisión Provincial, que estimó una reclamación de agravios interpuesta por Don José Serrano Peréz.

Elo no és cierto. El concejal Sr. Muñoz, mostró su absoluta conformidad diciendo que estaba satisfecho porque sus compañeros aceptaban el criterio que el señor Muñoz mantuvo en casos anteriores. Tuvo frases de censura para sus compañeros porque estos acordaron entablar el pleito en casos idénticos. Eso és todo.

Telegramas

(De nuestro corresponsal en Madrid)

NOTICIAS DE FUERA

Un voto de gracia

Telegrafian de Lisboa que en el Senado de la vecina República, ha sido aprobado por unanimidad un voto de gracia, a la dotación del crucero inglés «Higliter», la que ayudó a la salvación de los tripulantes del cañonero portugués «Ivo», encontrándose en el puerto de Cabo Verde se originó una explosión, ocasionando dos muertos y cuatro heridos y el cañonero resultó con gravísimas averías.

Varias noticias

La huelga de los panaderos

Siguen rebiéndose noticias alarmantes de Madrid de la huelga de panaderos. El ministro de Gobernación al recibir en su despacho a los periodistas, les manifestó que el Gobernador le había comunicado que se han reunido los patronos con el objeto de buscar una solución satisfactoria al grave conflicto que se avecina.

En la mencionada reunión se ha dicho en claro que el asunto en

vez de ir en vias de arreglo, ha entrado en una fase empeorante, puesto que los obreros de las fábricas de panificación, que hasta ahora no estaban en huelga se han declarado solidarios de la actitud de sus compañeros reclamando un real más de jornal.

Témese con esto que llegue a faltar el pan para el consumo público; a consecuencia de esto se han vuelto a reunir las autoridades, los patronos y obreros para ver si pueden llegar a conjurar el conflicto.

Europa arde

Quieren más lucha

Según noticias recibidas de Londres el célebre general boer Botha, ha contestado a la felicitación que le dirigió el general Kitchener que él y las tropas a su mando, desean vivamente tomar parte al lado de los aliados en el importante conflicto europeo.

Última hora

Costa ha muerto

Según noticias recibidas de Madrid, asegurase que ha muerto de un ataque de meningitis, el conocido político portugués, Don Alfonso Costa.

«Colombine» denunciada

El Diputado señor Barriobero ha denunciado a la conocida escritora Carmen de Burgos «Colombine», por injurias contenidas en un cuento que esta ha publicado recientemente.

Turquia y Bulgaria

Noticias recibidas de Sofía, dicen que los turcos han contestado a la nota propuesta por Bulgaria, diciéndoles que no cederán a sus proposiciones, mientras estos no se adhieran a la causa alemana.

Nuevo subsecretario

Comunican de Roma, que ha sido nombrado subsecretario de guerra el general italiano Alfredo Dallolio, para encargarse de la fabricación, de aprovisionamiento de armas y municiones para aquel ejército.

José Villegas Oña. - Cosario, 3.

DOCTOR M. MARIN

OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Especialista en enfermedades de los ojos. De la Facultad de Paris y Madrid. Miembro de la Sociadades oftalmologica de Paris é Hispano Americano.

Consulta de 7 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde.

P. DE PURCHENA 3.

Ubaldo Abad
Gran Bazar del Leon

Muebles de todas clases y estilos. La unica casa en Almería que da facilidades para la venta de muebles á plazos.

H. Inglés

LA CASA MÁS RECOMENDABLE PARA VIAJEROS

Paseo del Príncipe. Teléfono 275.—ALMERÍA

Libras Esterlinas

Se cotizan por los Banqueros Hijo de Ricardo Gimenez S. en C. PRINCIPE 75

GERVASIO LOZANA

Gran establecimiento de Ultramarinos Ricos quesos, mantecas, vinos y licores de todas clases. Embutidos selectos.

PASEO DEL PRINCIPE 24

El Mediterraneo

La mejor marca de cerveza que se vende en Almería. Instalación moderna. Servicio esmerado.

PASEO DEL PRINCIPE

Almacen de Vinos

Los mejores de la Mancha y de Huelva. Se expenden en el acreditado establecimiento de,

Carmelo Briñon

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas ef ctivas, completamente desembolsado

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL

51 años de existencia

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, P. del Principe, 10

Doctor Eduardo Pérez Cano

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta especial de enfermedades venereas y sifilíticas Analisis de sangre y Esputos, orinas y demas producto patológicos.

Tratamiento autirrabico completo. De 2 á 4

CID, N.º 7.

Toribio Alvarez

DENTISTA

Dentaduras postizas, gran especialidad. Extracciones sin dolor. Trabajos de puente y coronas de oro sobre raigones.

P. DE NICOLAS SALMERÓN N.º 1 Almería.

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores Españoles.



TURIA Y FRANCOLI

De la línea Tintoré.

Salida de Almería el jueves 15 de Julio haciendo escala en Aguila y Cartagena llegando á Oran el sábado al amanecer.

Salida de Oran para Almería directo el miercoles de Julio á las 4 de la tarde.

NOTA—La proxima salida para Oran sera el Jueves 25 de Julio se despachan Almería por sus consignatarios Hijos de Ricardo Gimenez S. en C. PASEO DEL PRINCIPE 75

VINOS

? Ha probado V. el vino de mesa que venden en el Cafe Lión d' Orz. Pues pruebalo y se convencerá de lo buenísimo y frio que es. Se sirven á domicilio al precio de 6 ptas. arroba.

::: Teléfono N.º 54 :::

Pérez y Santos

Compra-venta de alhajas, oro, plata y platino.

Príncipe, 14.—ALMERÍA

Compra DE TODA CLASE DE MONEDAS DE ORO Y BILLETES EXTRANJEROS

Sociedad Anónima Remero,

Paseo del Principe, 10

VAPORES CORREOS FRANGESES

DE LA SOCIETE GENERALE DE TRANSPORT MARITIMES A VAPEUR

Servicio fijo, rápidos y directos los días 2, 12 y 23 de cada mes. por el puerto de Almería para el transporte de pasajeros con destino á BRASIL, URUGAY Y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélicos y telegrafía sin hilos

Formosa, Paraná, Pampa, Plata, Salta y Valdivia

P A M P A

saldrá del puerto de Almería el 22 de Julio de 1915, para Santos, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga. Estos vapores admitirán pasaje en cámara de primera, segunda, segunda económica y en tercera clase, haciendo escala en Daka (Costa de Africa), para abastecerse de carbón y agua.

Las cámaras de primera y segunda de este buque están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado y el trato inmejorable.

Para los de tercera clase comida a la española

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje hay pocos paquebot que les igualen y ninguno que los supere. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y de sorrollan un andar de 18 millas por hora.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los Manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas á este puerto.

Consignatario **HJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C.**, Bulevar del Príncipe 75. Almería.

